

México, en mejor situación que el resto de Latinoamérica: Moody's

Se mantiene el costo del crédito de Nafin pese a baja calificación

El país se encuentra en la mejor región para invertir, asegura el director del organismo

Braulio Carbajal y
César Barboza/México

El cambio de estable a negativa que realizó Moody's a la perspectiva de la calificación de riesgo crediticio que concede a Nacional Financiera (Nafin) no tendrá un impacto en el costo del crédito que otorga la institución, afirmó Raúl Solís, director general adjunto de banca de inversión del banco de desarrollo.

Luego de participar en un foro organizado por la Bolsa Mexicana de Valores, el funcionario destacó que aunque en el mediano plazo la calificación puede incidir en el precio del financiamiento, lo verdaderamente importante son los inversionistas, los cuales quieren seguir estando en México.

“En lo personal creo que no tendrá ningún efecto. Normalmente las notas de las calificadoras pueden incidir de alguna manera a mediano plazo en el costo del crédito, pero lo importante son los inversionistas, y la prueba es que no le están haciendo caso a eso y están invirtiendo en México”, apuntó.

Hace unos días, Moody's puso en perspectiva negativa la calificación de Nafin, Banobras y Bancomext, por considerar que el debilitamiento de las perspectivas económicas de México y la crisis financiera de Petróleos Mexicanos generará mayores retos para la banca de desarrollo.

El funcionario de Nacional Financiera destacó que pese a la visión que tiene la calificadora,



JORGE CARBALLO

“Hay fila” para la elaboración de proyectos energéticos, más en electricidad por su alto potencial.

la realidad es que, gracias a la unión que se tiene con Canadá y Estados Unidos, México se encuentra en la mejor región para invertir.

“Esta es la mejor región del mundo para la inversión, por recursos energéticos y por la manera en la que se han llevado las finanzas públicas en México. No entiendo por qué hay alguna duda, la prueba de mercado es que todo el mundo quiere invertir aquí”, apuntó Raúl Solís.

Sobre ese ánimo de los inversionistas extranjeros, destacó que en este momento “hay fila”

para la elaboración de proyectos, sobre todo en el sector energético, aunque aclaró que no tanto en el segmento petrolero, que se han retrasado como consecuencia de los bajos precios del crudo, pero los relacionados con electricidad tienen un alto potencial.

BANCA BAJO PRESIÓN

Por la debilidad de la economía mexicana al menos nueve instituciones financieras y bancos gubernamentales se encuentran bajo la mira de Moody's, pero la agencia calificadora indicó que México se encuentra en mejores

condiciones que la mayoría de sus pares en América Latina.

“El soberano mexicano se encuentra en el límite superior de todos los latinoamericanos. Está en línea con Perú, que se encuentra estable, y el único que está por arriba es Chile. Entonces las calificaciones de los bancos mexicanos se encuentran por arriba del promedio de Latinoamérica”, señaló a MILENIO Georges Hatcherian, analista de bancos en la calificadora Moody's.

Ahora la agencia está revisando las calificaciones de bancos mexicanos, debido a que puede

Los inversionistas “hacen fila” para pactar negocios en el sector energético, sostiene

existir presión por la debilidad económica del país.

Moody's observó debilidad en el Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB), que se encarga de respaldar los depósitos de ahorradores en el sistema bancario, el cual cambió su perspectiva de “estable” a “negativa”.

El viraje se efectuó debido a que Moody's también pasó a “negativa” la perspectiva de la calificación soberana de México, aunque no observó una debilidad estructural en el IPAB.

“El IPAB está relacionado con el gobierno a pesar de ser un organismo descentralizado, y su calificación está al mismo nivel que el soberano, por lo que una baja casi por automático disminuye la del IPAB”, agregó Hatcherian.

PERSISTEN BAJOS PRECIOS

México y el resto de América Latina continuarán resintiéndose en su política tributaria los bajos precios de las materias primas —como el petróleo—, lo que impactará su actividad comercial y reducirá su espacio fiscal, señaló Moody's.

A pesar de que las manufacturas representan 75 por ciento de las exportaciones mexicanas, el país se encuentra en el grupo vulnerable a “choques” fiscales por la caída en los precios de materias primas, informó la agencia en un reporte.

“En ese grupo, los gobiernos de Venezuela, Bolivia, México y Ecuador tienen la mayor alta dependencia cuando se trata de ingresos relacionados con las materias primas”, señaló Moody's. **M**